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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 21/11/2023 

Reunião Ordinária do dia 14 de novembro de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia catorze de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário 

Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 

850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo vereador 

Caio André Pinheiro de Oliveira, do Podemos; e, eventualmente, pelo vereador 

Lissandro Breval Santiago, do Avante; secretariada pelo vereador João Carlos dos 

Santos Mello, do Republicanos. PRESENTES, ainda, os vereadores Allan Campelo 

da Silva, Daniel Amaral Vasconcelos, Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo e Roberto 

Sabino Rodrigues, do Podemos; Antônio Almeida Peixoto Filho, do Agir36; Carmem 

Glória Almeida Carratte e Samuel da Costa Monteiro, do Partido Liberal (PL); Cícero 

Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Diego Roberto Afonso, 

Éverton Assis dos Santos e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União Brasil 

(União); David Valente Reis, Manoel Eduardo dos Santos Assis, Marcel Alexandre 

da Silva, Alonso Oliveira de Souza e Gilmar de Oliveira Nascimento, do Avante; 

Dione Carvalho dos Santos, Ivo Santos da Silva Neto e Joelson Sales Silva, do 

Patriota; Eduardo Assunção Alfaia, João Kennedy de Lima Marques e Rosinaldo 

Ferreira da Silva, do Partido da Mobilização Nacional (PMN); Elissandro Amorim 

Bessa, do Solidariedade (SD); Francisco Carpegiane Veras de Andrade e Márcio 

José Maia Tavares, do Republicanos; François Vieira da Silva Matos, do Partido 

Verde (PV); Wallace Fernandes de Oliveira (Sem Partido); Jaildo de Oliveira Silva, 

do PCdoB; Luís Augusto Mitoso Júnior, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB); 

Marcelo Augusto da Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Raiff Matos 

Silva Vasconcelos e Elan Martins de Alencar, do Democracia Cristã (DC); Robson da 

Silva Teixeira e Rosivaldo Oliveira Cordovil, do Partido da Social Democracia 

Brasileira (PSDB); Thaysa Lippy Silva de Souza e Jander de Melo Lobato, do 

Progressistas (PP); William Robert Lauschner, do Cidadania; e Yomara Jesuína 

Lins Rodrigues, do Partido Renovador Trabalhista Brasileiro (PRTB). Havendo 

quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta 

a reunião e, na sequência, o secretário, vereador João Carlos leu a Ata da sessão 

ordinária do dia treze de novembro do ano em curso. Em Questão de Ordem, o 

vereador Fransuá solicitou inversão de Pauta, para apreciação da Lei Orçamentária 

Anual – LOA e, posteriormente, suspensão da sessão, para a realização da reunião 

do colegiado de líderes. O Presidente afirmou que a Mesa acataria a solicitação do 

questionante, informando que a Lei Orçamentária Anual – LOA e o Plano Plurianual 

do Município de Manaus – PPA seriam deliberados na pauta do dia e, em seguida, 
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suspenderia a sessão, por quinze minutos, para o retorno com o Grande Expediente, 

informando, ainda, que as inscrições estavam abertas e ficariam até o término da 

Ordem do Dia. Dando continuidade, passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA, 

solicitando aos vereadores que registrassem suas presenças novamente. Na PAUTA, 

foi deliberado, tomou o n. 569/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação, o Projeto de Lei, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela 

Mensagem n. 94/2003, que “Estima a Receita e Fixa a Despesa do município de 

Manaus para o exercício financeiro de 2024. [LOA 2024]”.  Foi deliberado, tomou o 

n. 570/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de 

Lei, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 95/2023, que 

“Altera a Lei n. 2.841, de 30 de dezembro de 2021, que institui o Plano Plurianual do 

Município de Manaus para o período de 2022 a 2025.  [PPA]. O Presidente encerrou 

a Ordem do Dia e informou que suspenderia a reunião, às nove horas e cinquenta 

minutos, para a reunião das lideranças. Em Questão de Ordem, o vereador Marcelo 

Serafim destacou que a participação de todos os vereadores na reunião do colegiado 

de líderes seria muito importante. O Presidente corroborou a fala do questionante e 

convidou todos os parlamentares. Em Questão de Ordem, o vereador Elan Alencar 

comunicou que foi indicado para liderança do Partido Democracia Cristã – DC. O 

Presidente afirmou que a Mesa recebeu a comunicação do partido e solicitou à 

Diretoria Legislativa que fizesse os registros e atualizações necessários. Após, 

encerrou as inscrições para o Grande Expediente e convidou os vereadores para a 

reunião de líderes, suspendendo a sessão às nove horas e cinquenta minutos. Na 

reabertura, às onze horas, o Presidente passou os trabalhos para o GRANDE 

EXPEDIENTE, anunciando o primeiro orador.  O primeiro orador, vereador Sassá 

da Construção Civil, manifestou-se a respeito da antecipação das contas da 

Amazonas Energia para os usuários, ressaltando a dificuldade que os mesmos 

estavam passando para efetuar o pagamento; parabenizou a Casa pela aprovação do 

Projeto de Lei n. 375/2022, que proibiu a instalação dos medidores aéreos, a partir de 

uma emenda ao Plano Diretor da cidade, e afirmou que apresentaria matéria, para 

que a empresa retirasse os aparelhos que foram instalados na cidade, antes da 

sanção da lei pelo Prefeito de Manaus, pedindo  apoio a seus pares. O Presidente 

solicitou ao orador seguinte que se mantivesse no tempo limite, devido ao adiantado 

da hora. O segundo orador, vereador Rodrigo Guedes, lembrou que, no dia anterior, 

o seu requerimento convocando o titular da Secretaria Municipal de Agricultura, 

Abastecimento, Centro e Comércio Informal – Semacc foi rejeitado; e divulgou trecho 

de um vídeo contendo declarações de permissionários da Feira do Coroado sobre a 

situação do local. O parlamentar falou sobre o abandono das obras de reforma que 

foram iniciadas em fevereiro do ano em curso e até aquele momento não haviam sido 

concluídas, causando prejuízos aos permissionários e moradores do bairro em 

questão. Dirigiu-se, em seguida, ao secretário municipal de Articulação Institucional, 

Walfran Torres – presente na Casa – pedindo esclarecimentos sobre a obra que tinha 

um prazo de cento e oitenta dias e sequer tinha o registro na placa de identificação 

das datas de início e fim, frisando que os permissionários não poderiam ficar à mercê 

da falha da Prefeitura de Manaus. Foi aparteado pelos vereadores Éverton Assis, 
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Elan Alencar, Lissandro Breval e Diego Afonso. (O vereador Lissandro Breval 

assumiu a direção dos trabalhos). Retomando a palavra, acolheu os apartes e, 

concluindo o seu discurso, disse que os munícipes não precisavam somente de 

asfalto, mas também de oportunidades, de rendas e de obras estruturantes, 

ratificando que aguardava respostas urgentes sobre a situação, pois os 

permissionários que saíram para que a obra acontecesse não estavam recebendo 

sequer auxilio temporário, e cobrou a conclusão das obras. O vereador Caio André 

reassumiu a presidência da Mesa e também solicitou ao orador seguinte que 

atentasse para o tempo de discurso. O terceiro orador, vereador Raulzinho, criticou 

a fala do discursante anterior, enaltecendo a ação integrada entre Governo do Estado 

e Prefeitura de Manaus, para a realização de obras estruturantes na cidade, tais como, 

o início das ações do programa Asfalta Amazonas na comunidade Coliseu I, na zona 

leste de Manaus. Explicou, ainda, que as obras eram realizadas por meio de licitações 

e muitos empresários que ganhavam por valores baixos, não tinham condições de 

entregá-las, o que poderia acontecer em qualquer poder público, declarando, ainda, 

que não era possível criticar a atuação dos Executivos em relação à revitalização das 

feiras da cidade. Foi aparteado pelo vereador Rodrigo Guedes. O Presidente 

interferiu na fala do aparteante, pedindo ao mesmo que mantivesse o decoro previsto 

no Regimento Interno e não ofendesse o orador. Retomando a palavra, o orador não 

acatou o aparte do vereador Rodrigo Guedes. Foi aparteado, em seguida, pelos 

vereadores Lissandro Breval, William Alemão, Diego Afonso, Dione Carvalho, 

Fransuá, Sassá da Construção Civil, Kennedy Marques e Elan Alencar. 

Retomando a palavra, acolheu os apartes e, encerrando, pediu ao Presidente que 

determinasse a retirada dos Anais da Casa das palavras ofensivas do vereador 

Rodrigo Guedes. O Presidente acatou o pedido e determinou à Diretoria Legislativa 

– DL que retirasse as notas taquigráficas das palavras de baixo calão proferidas pelo 

citado vereador e pediu aos próximos vereadores que atentassem para o tempo, 

especialmente com relação aos pedidos de apartes. O quarto orador, vereador 

Mitoso, fez menção ao Dia Nacional da Alfabetização, celebrado em catorze de 

novembro, ressaltou a importância de ser alfabetizado para o acesso a melhores 

condições de vida e destacou sua colaboração, por meio de sua indicação ao 

Executivo Municipal, em dois mil e dez, para que a Secretaria Municipal de Educação 

– Semed implantasse o dispositivo da Lei Federal n. 12.444/2010, que tornava 

obrigatória a implementação de bibliotecas em todas as escolas. Em seguida, o 

parlamentar falou do avanço da alfabetização em Manaus, especialmente na atual 

gestão do prefeito David Almeida, por meio de uma política direcionada ao tema, para 

a valorização do profissional da educação, com o terceiro melhor salário do país; da 

implantação de bibliotecas digitais em toda a rede municipal de ensino, além de 

reformas essenciais de escolas. Foi aparteado pelos vereadores Fransuá 

(Constando o término do horário regimental, o Presidente prorrogou a sessão até à 

finalização dos trabalhos), Jander Lobato e Gilmar Nascimento. Retomando a 

palavra, acolheu os apartes e, concluindo, enalteceu a atual gestão do Executivo 

Municipal, de igual modo, a do parlamento municipal, declarando que a cidade de 

Manaus ganhava com a harmonia entre os poderes. O quinto orador, vereador 
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Éverton Assis, chamou a atenção de seus pares, da imprensa, dos assessores e da 

população em geral, para o vídeo contendo imagens da situação crítica de vários 

locais da cidade, questionando o Prefeito de Manaus sobre a destinação dos 

empréstimos aprovados pela Casa, tendo em vista que não tinham informações claras 

sobre como foi investido o recurso que totalizou mais de um bilhão de reais. O 

parlamentar informou que, diante da falta de atendimento de seus requerimentos que 

continham solicitações da população, decidiu reembolsar a Casa o valor relativo ao 

papel e ao toner utilizados para a feitura dos documentos; citou obras e licitações 

realizadas pela Prefeitura de Manaus de forma irregular, a ação arbitrária que 

bloqueou as contas da Casa e lembrou que vários deputados federais e senadores 

enviaram emendas para obras no município, além da parceria do Governo do Estado 

com a Prefeitura para realizar projetos no município, motivo pelo qual, era inadmissível 

que a falta de execução de obras fossem imputadas à Câmara Municipal de Manaus. 

Foi aparteado pelos vereadores Rodrigo Guedes, Lissandro Breval, Bessa, 

William Alemão, Fransuá, Thaysa Lippy e Marcelo Serafim. Retomando a 

palavra, acolheu os apartes e, finalizou, declarando que os recursos municipais 

existentes precisavam ser gerenciados com responsabilidade pela atual gestão e que 

continuaria trabalhando em prol da população manauara. O Presidente informou aos 

vereadores que o bloco “um” ficaria para a sessão do dia vinte e um (terça-feira). O 

sexto orador, vereador Dione Carvalho, defendeu a atual gestão municipal, 

declarando o seu apoio ao prefeito David Almeida, divulgou vídeo contendo 

declaração de agradecimento de moradores do beco Sucupira, rua Rio Içá, pela 

operação de limpeza feita pela Secretaria Municipal de Limpeza Pública – Semulsp, 

envolvendo a retirada de lixo e capinação nas encostas do rip-rap do local, que estava 

abandonado por gestões anteriores. O parlamentar agradeceu ao Prefeito e destacou 

a importância da união entre os Poderes Legislativo e Executivo para beneficiar a 

população. Foi aparteado pelos vereadores Sassá da Construção Civil, Rosinaldo 

Bual, Prof. Samuel e William Alemão. Retomando a palavra, acolheu os apartes 

e, esclareceu que a Semulsp – e não a Secretaria Municipal de Infraestrutura (Seminf) 

– havia realizado a obra supracitada. Em Questão de Ordem, vereador Peixoto, 

evocou o artigo n. 177 do Regimento Interno e pediu o encerramento da sessão, pelo 

adiantado da hora. O Presidente pediu escusas aos vereadores que estavam 

inscritos e encerrou a sessão, ratificando a informação de que a próxima sessão seria 

iniciada pelo bloco dois. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a 

sessão às treze horas, e para que conste, eu, ............................................... 

(Jacqueline Pinheiro de Lima), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, 

foi assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 30/11/2023 13:41:33
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 27/11/2023 10:21:33
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 27/11/2023 09:32:31
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 27/11/2023 09:19:55
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 27/11/2023 08:39:19
YOMARA JESUINA LINS RODRIGUES - 320.732.672-20 - VEREADOR(A) -  EM 27/11/2023 08:17:02
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 27/11/2023 07:20:37
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 24/11/2023 14:43:25
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 24/11/2023 13:25:30
ANA MARIA DOS SANTOS ROCHA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 24/11/2023 12:36:14
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